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Às quatorze horas e quinze minutos, do dia quatro de novembro de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se
na sala de reuniões do PPGE (Bloco PPG), sob a presidência do professor RODRIGO AMADO DOS

os seguintes conselheiros: (Vice Diretor do ICSA); SANTOS, CAIO PEIXOTO CHAIN VERA
(DAP); (DCA); REGINA RAMOS PINTO JOÃO LUÍS ALVES PINHEIRO ALEXANDRE JOSÉ

(DCCF); (DeCE); TEIXEIRA RÚBIA CRISTINA WEGNER CARMEN OLIVEIRA FRADE
(DHSS);  (CoordAdmEAD);  (CoordAdmPub); EDIVAL DAN DEISE LUCE DE SOUZA MARQUES

 (CoordCC);  (CoordHot); CLEIA MARIA DA SILVA SALOMÉ LIMA FERREIRA DE ALMEIDA
(CoordSS); TATIANE DE OLIVEIRA PINTO   FLÁVIA LUZIA OLIVEIRA DA CUNHA

 (CoordPPGE);  (CoordPPGER); GALINDO  MARIA VIVIANA DE FREITAS CABRAL
 (Docente);  (Docente); ALESSANDRA CASSOL MÁRCIO LUIZ MARIETTO ALESSANDRA

 (TAE);  (Discente); e QUINTELLA NUNES DUTRA ROMÁRIO COSTA BRUNO OLIVEIRA DE
 (Discente). Posto isso, havendo o Diretor do Instituto de Ciências SociaisARAUJO NUNES quórum, 

Aplicadas deu boas-vindas aos presentes e, em sequência, deu início à sessão, iniciando a exposição dos
pontos da pauta. ITEM 1: PROGRESSÃO/PROMOÇÃO FUNCIONAL - Processo 23083.030332
/2024-27 do DHSS, pelo qual a docente FABIANA SCHMIDT solicita progressão funcional da Classe
Adjunto, do nível C1 para o nível C2; do DHSS, pelo qual a docenteProcesso 23083.029389/2024-83 
CARMEN OLIVEIRA FRADE solicita progressão funcional da Classe D, do nível 1 para o nível 2.

. Processos colocados para apreciação e APROVADOS POR UNANIMIDADE ITEM 2:
AFASTAMENTO - Aprovação do Barema referente ao Edital nº 03/2024 de afastamento em 2025 da
professora MARISOL VALENCIA ORREGO, pelo qual solicita afastamento para cursar Pós-Doutorado.
Documento . APROVADO POR UNANIMIDADE ITEM 3: REDISTRIBUIÇÃO -   Processo 

23083.058364/2024-97 do DHSS pelo qual a docente CELINA ANGELICA LISBOA VALENTE

CARLOS solicita redistribuição da Universidade Federal Rural Do Rio De Janeiro (UFRRJ), para a

Universidade Federal De Viçosa (UFV). Processo . APROVADO POR UNANIMIDADE ITEM 4:
VERTICALIZAÇÃO DE DISCIPLINAS - Retorno ao debate sobre a verticalização das disciplinas. O
sr. Presidente do Conselho, o professor Rodrigo Amado, apresentou o mapeamento das disciplinas de
todos os departamentos, no âmbito do ICSA, dando destaque para as que se encontram verticalizadas.

consulta a PROGRAD foi informado de que no Regimento da Graduação não háExpôs também que em 
óbice no que se refere à verticalização de disciplinas teóricas, desde que a matéria seja aprovada nas
instâncias do CONSUNI e do CEPEA. Nesse viés, alguns dos demais conselheiros deram a sua
contribuição de como estão tratando a matéria dentro de seus respectivos departamentos. A professora

uma comissão para discutir acerca do temaCarmem informou que em reunião de departamento constituiu 
por entender que esta discussão deverá ser construída coletivamente. O professor João informou que a
chefia do departamento se mostra contra a verticalização, no entanto, este assunto será discutido mais à
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frente com o objetivo de formar um entendimento coletivo do departamento. Alertou ainda que a
verticalização poderá, a médio e longo prazo, impactar negativamente no desempenho acadêmico dos
alunos. Por fim, apontou que de acordo com o regulamento da graduação, a verticalização das disciplinas
deve ser evitada. Em seguida, a professora Deise informou que fez uma reunião com discentes em que a
grande maioria se mostrou favorável à verticalização, no entanto destacou que o assunto não foi
esgotado. Apontou ainda sobre a dificuldade de montar os horários da grade curricular. A professora 
relatou ainda que em reunião com os docentes do departamento, 3 professores se manifestaram contra e
os demais se mostraram favoráveis ao processo de verticalização das disciplinas. Em contribuição ao
tema, o professor Alexandre chamou a atenção para a temeridade de se aderir à verticalização, tendo em
vista a dificuldade de manter as aulas no período noturno. Informou ainda ser contra o processo de
verticalização e apontou que as poucas disciplinas verticalizadas que tem no seu departamento, decorre
de cursos externos. Nesse contexto, a professora Cleia informou que providenciará, junto ao corpo
docente e discente, um formulário no  acerca da matéria para posterior discussão do assunto.google forms
Nessa temática, a professora Flávia inferiu que o problema em reter os estudantes em sala de aula, no
turno da noite, pode se dar, ainda, em decorrência de problemas relacionados à mobilidade dentro e fora
da Universidade, uma vez que estes entraves extrapolam as esferas dos Institutos. Os discentes Romario e
Bruno ressaltaram que os alunos não se sentem seguros ao andar dentro do Câmpus da Universidade,
principalmente no turno da noite. Em complemento, o professor Edival acrescentou que o problema
relacionado ao assunto em discussão não se refere somente à verticalização das disciplinas, mas sim a
problemas estruturais que perpassam por outros setores da Universidade. Nesse sentido, o docente
sugeriu a possibilidade de adotar a verticalização de 3 (três) tempos, das 18:30h às 21:30h, presenciais e
a possibilidade de 1(um) tempo a distância, fazendo uma alusão ao modelo aplicado ao CEDERJ. Esse
entendimento foi reforçado pelos docentes João e Cleia. De igual modo, a professora Rubia informou
que, de fato, o problema com relação a verticalização, vem de fora, uma vez que o posicionamento dos
demais Institutos, quanto à verticalização, tende a impactar negativamente na construção da grade das
disciplinas ofertadas. Por final, o professor Rodrigo Amado complementou que este debate traduz um
momento de reflexão para que a partir da discussão e das falas apresentadas, seja possível traçar um
posicionamento para analisar cenários futuros. Assim, propôs continuar a discussão em próximas
reuniões do CONSUNI. do DAP, peloProcesso nº 23083.044243/2024-68 ITEM 5: EXTRAPAUTA - 
qual a docente DEISE LUCE DE SOUZA MARQUES, solicita progressão funcional de Adjunto C3 para
Adjunto C4. Processo . APROVADO POR UNANIMIDADE ITEM 6: ASSUNTOS GERAIS – 1) A 

 professora Alessandra Cassol fez a divulgação do evento I Semana Global do Empreendedorismo que
acontecerá de 11 a 13 de novembro de 2024 no Auditório do PAT. A docente estendeu o convite a todos
os aluno e professores dos demais departamentos e acrescentou que o evento terá, não só, um caráter
acadêmico como também empresarial. Complementou ainda que este é um evento que já acontece em

  Foi informado,mais de 180 países, desde 2007 e que o objetivo é a sua realização anual na UFRRJ. 2)
pelo professor Rodrigo Amado, que as Oficinas de Capacitação, para docentes e técnicos-
administrativos, ocorrerão posteriormente ao processo eleitoral. Já a Oficina de Planilhas de Excel será
realizada em 26 de novembro de 2024. Em contribuição, o professor João sugeriu a possibilidade de
realização de uma Oficina sobre as funcionalidades do Sistema SIG.   O professor Rodrigo Amado3)
informou que no período de 25 de novembro a 28 de novembro de 2024 irá a Brasília em busca de
emendas parlamentares, a fim de angariar recursos para o ICSA. Destacou que o foco principal de
aplicação da verba obtida se dará em favor do laboratório de informática; das secretarias unificadas; da
melhoria dos ares-condicionados; das salas de aula do PPG e do Hotel Escola. Ao término, a professora
Maria Viviana informou que está deixando a titularidade da Coordenação do Programa de Pós-
Graduação em Economia Regional e Desenvolvimento e que assumirá, em seu lugar, o professor Joilson
de Assis Cabral, tendo como vice o docente Caio Peixoto Chain. Assim sendo, nada mais havendo a
tratar, o Diretor do Instituto de Ciências Sociais Aplicadas encerrou esta reunião às quinze horas e
quarenta e sete minutos, agradecendo a presença de todos. Para constar, eu, PRISCILLA SILVA DOS

, Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, depois de lida, discutida eSANTOS HUQUES
aprovada, será assinada por mim, pelo senhor Presidente e demais Conselheiros presentes.
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